# Adaptan combinada para traslado de arroz en las lluvia

Un prototipo denominado Vostov-2, para traer arroz de los campos en época de lluvias, fue construido con los restos de una combinada arrocera en el taller de maquinaria "Enrique Cabret" en El Chungo, perteneciente al plan arroz "Fernando Echenique" de esta región.

El equipo fue probado con buenos resultados en el lugar conocido por Yucayo, del propio plan y viene a resolver el inconveniente que surge cuando al iniciarse las lluvias el libre acarreo del grano es imposible en carretas de gomas. \* Pedro Mora

# Sobrecumple meta de producción la fábrica Sakenaf II

La fábrica constructora de sacos Sakenaf II de Bayamo, sobrecumplió la meta asignada, para saludar al Centenario del Natalicio de Lenin, al tener con 10 días de aticipación un total de 295 mil 500 sacos de un plan de de 246 mil 600, hasta el 30 de abril.

Asimismo se han confeccionado 7 mil hamacas para los macheteros y 10 mil 600 fundas de literas.

Para la realización de este logro, los obreros de Sakenaf II de Bayamo han trabajado alrededor de 2 mil 366 horas voluntarias en la industria, mientras en el agro realizaban 12 mil 124, sobrecumpliendo el plan que era de 5 mil.

Se conoció asimismo que los sacos que se construyen en esta fábrica son para envases de papas y cebollas. • Luis Carlos R

#### Incorpora compañeras la FMC de Buey Arriba a labores en el CAN

La dirección municipal de la Federación de Mujeres Cubanas de Buey Arriba, ha informado que han sido seleccionadas e incorporadas 52 compañeras para realizar tareas en el Combinado Avícola Nacional, luego de un trabajo de captación por parte del organismo femenino.

La meta de incorporar mujeres para el CAN era de 50 federadas y se incorporaron 52 a dichos trabajos, procedentes las mismas de los distritos del municipal Buey Arriba. • Argel Espinosa

# Gran trabajo de la Comisión de Atención a los Familiares de Movilizados de Buey Arriba

Un amplio trabajo ha realizado la comisión del distrito urbano del municipal Buey Arriba durante la Operación "Victoria de Girón" en relación a la atención a los familiares de los movilizados en las tareas de la gran zafra de los 10 millones.

De acuerdo con lo informado por la comisión del distrito se habían efectuado en la Operación Victoria de Girón 329 visitas a familiares de movilizados en la zafra, así como otras tareas.

Se están atendiendo 204 casos presentados, algunos de ellos de arreglos de viviendas, labores de pintura, necesidades en el hogar y otras cuestiones. En estas visitas han participa-

Un amplio trabajo ha do 159 compañeros con un alizado la comisión del aporte de 791 horas volunstrito urbano del munitarias.

Además, han limpiado 179 solares con la participación de 113 compañeros y 362 horas voluntarias, y celebrado 46 círculos de estudios. Han celebrado reuniones donde se discutió el material orientado por Solidaridad en relación a la campaña "Como en Viet Nam.

Actividades en el "José N. Figueredo". durante la jornada Anti Yanqui

El comité de base de la UJC del central "José N. Figueredo" del municipal Río Cauto, realizó distintas actividades durante el desarrollo de la jornada nacional anti-yanqui, del 12 al 22 de abril.

Entre las mismas figuran 10 mítines relámpagos, se atrincheraron para la realización delabores de limpieza, donde 30 jóvenes trabajaron más de 30 horas veluntarias.

En el mes de abril este comité de Base de la UJC ha formado 12 brigadas juveniles con 85 miembros y 5 con 21 jóvenes técnicos y 3 de ellos apadrinaron la escuela taller del lugar, así como tres fueron seleccionados jóvenes ejemplares.

En limpieza y embellecimiento en áreas del central se trabajaron 558 horas de trabajo voluntarios con 127 jóvenes ejemplares. • Luis Roblejo



# "Combatiente Vanguardia por los Diez Millones"

Mediante un acte celebrado en Palomo, fue declarado Combatiente Vanguardia por los 10 Millones, el distrito urbano del municipal Río Cauto de la Federación de Mujeres Cubanas.

Este estímulo fue logrado gracias al esfuerzo realizado por las compañeras federadas, encontrándose como tarea fundamental la realizada en el ajile de 170 mil 712 arrobas de cañas, donde participaron 1 396 compañeras.

## Emotivo acto en CDR de Bayamo

En la noche del día 29 se llevó a efecto un emotivo acto en el CDR número 6 del zonal 16, en el municipal Bayamo, como saludo al Primero de Mayo, y en el que se encontraban más de 400 personas, entre niños, mujeres y trabajadores.

Presidiendo el acto estaban los compañeros Melian Castañeda, organizador municipal de los CDR, Rey Llanis, coordinador del zonal 16, Glor Marina Arias, del frente municipal de prevención y José Aguilera, presidente del CDR.

• Heberto Carvajal

## misceláneas

Por RAATILA

Para hablar un poco del tema deportivo que más gusta en Cuba, hoy recordaremos algo del campeonato de pelota de aficionado celebrado en los IV Juegos Panamericanos en Brasil (1963), el cual ganó Cuba con 7 victorias y una sola derrota, ésta frente a Mexico (tercer lugar).

En este torneo, celebrado a dos vueltas, el equipo Cuba bateó para un promedio colectivo de 321, consistente en 96 hits. incluyendo 32 extrabases (8 jonrones, 5 triples y 19 tubeyes), y sus lanzadores trabajaron para 1.25 promedio carreras limpias.

Siete jugadores cubanos: Ramón Hechavarría, receptor, Daniel Hernández en primera, Urbano González en segunda, Pedro Chávez en el jardín izquierdo, Miguel Cuevas en el derecho, Modesto Verdura y Aquino Abreu como lanzadores, fueron incluídos en el equipo "Todos Estrellas" de este campeonato.

Urbano González fue líder en bateo con promedio de 485 y en hits conectados con 16, Pedro Chávez en impulsadas con 13, Antonio González en Anotadas con 13 y Aquino Abreu en picheo con 0.50 carreras limpias.

Miguel Cuevas, con promedio de 529, no pudo coronarse campeón en bateo por faltar 3 veces más reglamentarias ante el plato, pero fue líder jonronero y además implantó un record aún vigente en estos Juegos Panamericanos alconectar; tres cuadrangulares en un juego! frente al equipo de Brasil.

Otro atleta destacado lo fue Modesto Verdura, quien venció al equipo norteamericano en las dos oportunidades que se les enfrentó 13x1 y 3x1.

#### Celebran reunión de Chequeo de Emulación entre macheteros serranos

El batallón número uno del contingente serrano de Buey Arriba, fue el mejor de acuerdo con el analisis realizado en una reunión celebrada en El Seis de Santa Rosa, distrito número 1 del plan cañero "José N. Figueredo".

Al efecto, dicho batallón recibió el banderín que lo acredita poseedor de esta condición.

#### 243 mil 293 arrobas de caña ajiladas por jóvenes de Río Cauto

El comité de base de la Unión de Jóvenes Comunistas del municipal Río Cauto, ha informado del trabajo desarrollado en la etapa comprendida de enero a abril del 70 por el organismo juvenil.

En el trabajo desarrollado se destaca el ajile de 243 mil 293 arrobas de cañas, con la realización de 18 mil 677 horas voluntarias y una participación de 4 mil 18 compañeros.

Luis Roblejo Paz

# Sobrecumple plan de producción la Empresa Consolidada de Artes Gráficas

La producción de 22 mil 739 pesos, de una meta de 16 mil, con un aporte de 992 horas voluntarias de un compromiso de 700 —500 industriales y 200 agrícolas—, así como 103 hombres días en la agrícultura, fueron entre otras las tareas cumplimentadas por los trabajadores del taller 06 de la Empresa Consolidada de Artes Gráficas, en Bayamo, durante la etapa correspondiente a la orden "Centenario del Natalicio de Lenin", que otorga la CTC en la Emulación de Fechas Históricas.

Asimismo, estos compañeros hicieron entrega a Materias Primas de 10 toneladas de desperdicios, celebraron 2 círculos de orientación política, 3 activos de avanzada, ratificaron sus once trabajadores pertenecientes al movimienta obrero de vanguardia y realizaron diversas tareas de seguridad e higiene, así como gran esmero en la calidad de sus trabajos.

Todo esto, según lo informado en el último chequeo de dicho plan en esta etapa, celebrado por los trabajadores de este taller conjuntamente con el movimiento de avanzada y administración, en días pasados.

Ramon Atilano R.

# Eligen campesinos de avanzada en Buey Arriba

La continuación de la selección de campesinos de avanzada tiene mayor incremento en el municipal Buey Arriba a medida que pasan los días.

Recientemente se celebró una reunión en el distrito agrícola de La Estrella, con la participación de 23 campesinos de aquella zona, donde reinó un gran entusiasmo por parte de los asistentes.

Los elegidos fueron siete en total, estando presidida esta asamblea por Esteban Medina, secretario educador de la ANAP municipal de Buey Arriba.

· Eusebio Pompa

# Destacada labor de recogida y ajile de caña por pioneros

Alrededor de 23 mil 195 arrobas de cañas fueron recegidas y ajiladas por los pioneros de la región de Bayamo, dentro del marco de la jornada anti-yanqui, y en saludo al Centenario del Natalicio de Lenin.

Asimismo se dio a conocer que para dicha jornada se movilizaron más de 789 pioneros, los que efectuaron labores de zafra, en especial el ajile y recogida de cañas.

Hasta el momento, los pioneros han llevado a cabo 40 actividades de limpieza y embellecimiento de chuchos, centrales y escuelas.

Juan Carlos Ramírez

#### Produjo la fábrica de tabacos "Juan Pérez viivera" de Jiguaní 93 mil 600 unidades

La fábrica de tabacos "Juan Pérez Olivera", de Jiguaní, tiene un plan operativo de 83 mil 790 tabacos; presentando un real de 93 mil 600, con un 112 por ciento de cumplimiento.

Además tiene un plan voluntario de 24 mil 180, presentando un real de 31 mil 575, con un 130 por cionto de sobrecumplimiento en la elaboración de tabacos torcidos.

\* Rubén Céspedes

#### Realizan más de 2 mil horas voluntarias en planta beneficiadora de café

La empresa Cuba-Café del municipal Buey Arriba, ha informado que los obreros de la misma han beneficiado desde el inicio de la Operación Girón un total de 572 quintales de café con 87 libras y han acumulado más de 2 mil 500 horas voluntarias.

• 'Argel Espinosa

# IMPULSAN CAMPAÑA "COMO EN VIET NAM", EN BUEY ARRIBA

La campaña 10 y 10 Como en Viet Nam ha tomado un notable incremento y un calor extraordinario en el municipal Buey Arriba.

Las actas de compromiso Como en Viet Nam están siendo firmadas en bases campesinas, bloques, poblados, centros de trabajo, organismos, etc., como homenaje al pueblo vietnamita.

En el sector pecuario se han firmado actas de compromiso y la UJC llenó 5 con 119 firmantes.

Se destaca el sector de educación con 134 actas y más de 4 mil miembros firmantes; además, los organismos de masas tienen 18 actas con 341 firmantes.

Como se observa, la campaña 10 y 10 "10 Años de Lucha Anti-Yanqui en Viet Nam y 10 Millones de Toneladas de Azúcar en Cuba" ha sido calorizada en el municipal Buey Arriba.

• Argel Espinosa

## ENTREGADAS 5 MIL 62 COGINAS DE KEROSEN

Un total de 5 mil 62 cocinas de kerosén, han sido entregadas gratultaments a los trabajadores en esta región de Bayamo, a igual número de núcleos familiares, al concluir la primera fase de un plan encaminado a disminuir la utilización de alcohol en las labores domésticas.

Esta entre Empresa Mi MINCIN, se de haberse con el fin de con el fin de usuarios combustible.

Esta entrega, realizada por la Empresa Minorista Mixta del MINCIN, se lleva a cabo después de haberse efectuado un censo, con el fin de determinar el número de usuarios que empleaban este combustible

• Pedro Mora

## BELLEZA EN GUISA

Durante el pasado domingo el grupo de belleza del municipal Guisa realizó diversas actividades en la que participó el pueblo.

Mil 603 horas fueron aportadas en limpieza de patios, calles, zan-

jas. En estas labores participaron obreros y estudiantes del municipal. A labores agrícolas fueron 28 compañeros, los que trabajaron 126 horas. Además se trillaron 37 libras de café y se celebraron 12 círculos de estudios con 105 compañeros.

Este grupo de belleza del municipal Guisa tiene hasta la fecha un acumulado de 25 mil 420 horas voluntarias, realizadas en tareas de embellecimiento. O Luisa Pérez Quesada

# DEPORTIVAS

- Por ROMARICO SANCHEZ -

#### ATLETISMO: Un deporte, un comentario

El atletismo, mundialmente conocido como "El Deporte Rey", merece un comentario y al cual dedicamos hoy este espacio.

Revisando el archivo del INDER pudimos apreciar que el atletismo era totalmente desconocido por la afición de nuestra región antes de 1966 pues era el beisbol y el boxeo solamente lo que llamaban poderosamente la atención. Fue a partir de ese año cuando Sergio Llanusa, Ismael Molinet, Víctor Rodríguez, Arnaldo Avilés, Claudio Téllez y otros, comenzaron la práctica de este deporte.

(Hoy, Llanusa, por sus condiciones, pertenece al potente equipo nacional de atletismo).

Al avanzar la Revolución avanzan las tareas simultáneas, entre ellas el atletismo es llevado hacia delante por los instructores graduados de la ESEF "Comandante Manuel Fajardo".

Ya en los años 68, 69 y 70 nuestra región ha presentado en competencias nacionales de atletismo a diferentes atletas que antes tenían sus condiciones ocultas, citemos como ejemplo a Celedonia Rames (bala), Anselma Planche (salto alto), Antonía Cuza (400 metros), Víctor Borgas (croos country) y otros más.

Nuestra región cuenta con una destacada participación en las diferentes categorías del "Deporte Rey", además existe un área especial de atletismo, donde instructores especializados enseñan a los escolares la más modernas técnicas y adelantos.

En sí, podemos decir que el atletismo es las actividades naturales de una persona, llevadas a un estado competitivo.

#### BAYAMO



## **APUNTES HISTORICOS**

Por JOSE CARBONELL ALARD

(Continuación)

Historia y ruinas, huellas de fuego que quedan de un pasado colonial de segunda villa fundada en la isla, de donde heredamos las primeras letras, nuestras costumbres y nuestra tradición.

El más antiguo de los templos se remonta, al nacimiento de la villa, cuya fundación se celebró el 4 de noviembre de 1513, en que el Conquistador, Adelantado y Fundador, Don Diego Velázquez de Cuéllar, le señaló solar y le dio el nombre de San Salvador. Las riberas del Yara le sirvieron de asiento simbólico, allí mismo donde los españoles quemaron al cacique Hatuey, aquel indio que no quiso ser cristiano. Sobre sus cenizas se echaron los primeros cimientos de la que habría de ser como él: rebelde y heroica.

Poco tiempo después los vecinos se trasladaron al pueblo indio de Bayamo, a la vera del río del mismo nombre, fundando nuestra ciudad, la que desde entonces se llamó San Salvador de Bayamo.

Lo primero que levantaron fue la Iglesia, bajareque de tronco y palma. Fue evolucionando, hasta convertirse en magestuoso edificio de amplia y alta torre, dominadora del espacio.

Pero, toda su grandeza vino abajo, conviertiéndose en lomas de ladrillos cuando el terremoto de junio de 1766, más fuerte y testarudo que los piratas y corsarios, destruyó buena parte de la población.

Con las limosnas de los creyentes y alguna ayuda del Rey se levantó de nuevo su edificación Fue esa, entonces, la que cobijó los sueños redentores de Céspedes, de Perucho, de Aguilera y de tantos mambises más.

La que un 22 de octubre de 1868 para celebrar la cantura de la ciudad ofreciera un Te Deum, bendijera en su atrio la bandera tricolor, y retumbara en su seno, por vez primera, las inmortales notas del Himno Nacional.

(Concluye en el próximo número)

# Región y la Educación A cargo de CESAR RAMOS

Millonaria la región en captación de becarios para maestros

Al sobrecumplir la asignación de becarios para el estudio de la carrera magisterial, la región fue declarada MILLONARIA, de acuerdo con la emulación establecida en el plan "Seré Maestro", al tener 563 alumnos listos para ingresar en el Centro Formador de Caney de las Mercedes.

La región debía captar 482 alumnos para futuros maestros, por lo que el compromiso fue cumplido al 117 por ciento.

En tan importante frente de la educación el trabajo más destacado correspondió a los municipies de Mabay, Río Cauto y Cauto Embarcadero, que con anterioridad habían cumplido sus metas, sobresaliendo la labor desplegada por Bayamo que logró la cifra de 272 alumnos captados

No obstante el éxito alcanzado por la región en este plan de captación de becarios para maestros, los municipales de Jiguaní, Santa Rita y Guisa no han cumplido sus respectivos compromisos aunque al igual que en los munipales que lo cumplieron, el trabajo continúa con la misma intensidad par aumentar aun mas la captación.

#### Celebran activo regional de monitores y encuentro de círculos de interés

Dentro de las actividades encaminadas a favorecer la captación de becarios para el estudio de la carrera magisterial, que se celebraron en esta ciudad, dos importantes eventos educacionales, donde participaron alumnos de las escuelas primarias de la región.

Se trata de un Activo Regional de Monitores y un encuentro de Círculos de Interés, que se celebraron simultáneamente.

Los alumnos de sexto grado que participaron en la primera de estas actividades tuvieron como aspecto fundamental las cuestiones dirigidas hacia la captación de becarios para maestros.

Los círculos presentados fueron los seleccionados como los mejores en los municipios de la región y los alumnos demostraron las habilidades adquiridas en el desarrollo de estas actividades.

# Fabrican literas para la brigada "Venceremos" en Muebles y Envases

Una importante labor han venido desarrollando dentro de la Operación "Victoria de Girón" y el Centenario del Natalicio de Lenin, los trabajadores de los talleres de la Empresa Consolidada de Muebles y Envases de esta ciudad.

Dentro del período señalado se ha aumentado considerablemente el número de horas voluntarias realizadas por estos trabajadores.

Entre las labores que han desa-

rrollado se destacan la confección de 200 sidas tijeras y 50 camitas para los círculos infantiles de la región. De igual forma quedaron terminados trapeadores para organismos y empresas, 50 maletas para los que se encuentran movilizados en labores de la zafra y tres decenas de murales y pizarras para su utilización en escuelas y centros de trabajos.

Durante la visita de la brigada "Venceremos" a nuestra provincia, integrada por jóvenes norteamericamos y latinos, se desplegó un esfuerzo colectivo para dar cumplimiento a un pedido de 275 camasliteras, que serían utilizadas, por los macheteros visitantes.

• Pedro Mora Estrada